

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 160/Martes 17 de agosto del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [El terrorismo sigue siendo una opción contra Cuba.](#)

DE LA PRENSA

- [No es ningún secreto lo que han estado tramando. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel titulada *La ONU, la impunidad y la guerra* DPA/AFP/EFE.](#)
- [Reportan el segundo encuentro de Fidel con la senadora Piedad Córdoba y un grupo de colombianos. EFE/DPA/AP](#)
- [Abren primeras tiendas para venta de insumos agrícolas REUTERS.](#)
- [Más de 1 400 pacientes han sido tratados en Cuba con células madre desde 2004. EFE](#)
- [Evita la Casa Blanca pronunciarse sobre pedidos de flexibilización de la política hacia Cuba EFE.](#)
- [EE.UU. multa al británico Barclays Bank PLC por violar bloqueo AP.](#)
- [Otros tres excarcelados viajan a Madrid ANSA.](#)
- [Ex preso pide en Madrid que otros 18 familiares puedan viajar a España AP.](#)
- [Artistas de México, Rusia, Venezuela, EE.UU. y Cuba acaparan premios de Circuba-2010 EFE.](#)
- [Invitadas agrupaciones de EE.UU. a simposio de Hip Hop en La Habana ANSA.](#)
- [Cita declaraciones del Vicepresidente del Comité Olímpico de México AFP.](#)
- [Savigne y Barrios lideran trío de cubanos a final de Liga de Diamante AFP.](#)

DEL MUNDO

- [Da a conocer Bolivia acuerdos básicos para resolver conflicto en el sur ANSA.](#)
- [ONU lanza década de lucha contra la desertificación AFP.](#)
- [Se coloca Ministra de Sanidad como favorita en el PSOE para Madrid NOTIMEX.](#)
- [En campaña la Primera Ministra de Australia para la reelección de laboristas EFE.](#)
- [Afganistán ordena a contratistas de seguridad que se retiren AP.](#)
- [Dice Petraeus que capturar a Bin Laden es aún meta principal AP.](#)
- ["La implosión de Iraq tras la guerra, una amenaza para toda la región". DPA](#)
- [Afirma Irán que avanzará con nuevas plantas de enriquecimiento REUTERS.](#)
- [Israel rechazará garantías del Cuarteto a los palestinos en las negociaciones EFE.](#)
- [Vietnam y EE.UU. dialogarán a alto nivel sobre defensa DPA.](#)
- [Desplaza China a Japón como segunda economía más grande del mundo NOTIMEX.](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

EL TERRORISMO SIGUE SIENDO UNA OPCIÓN CONTRA CUBA

Raúl Verrier Molina

El pasado día 12 de agosto, un cable de la agencia norteamericana The Associated Press daba a conocer la detención en el aeropuerto internacional Hartsfield-Jackson de Atlanta del ciudadano de origen israelí Elias Abuelazam, sospechoso de haber cometido una serie de ataques con puñales, en tres estados de la unión americana: Michigan, Ohio y Virginia.

El reporte de la agencia de prensa, suscrito por los periodistas COREY WILLIAMS y GREG BLUESTEIN perseguía entre otros fines, calmar a una apesadumbrada población, la cual recordaba con zozobra los días aciagos de terror vividos en el mes de octubre del 2002, cuando John Allen Muhammad, baleó a 13 personas, de las cuales 10 fallecieron.

Algunos despachos periodísticos, especulaban que la conducta criminal de Abuelazam podía obedecer a móviles racistas, pues la mayoría de las 18 personas agredidas, eran de la raza negra. Como resultado de este actuar criminal, 5 personas perdieron la vida.

Por su naturaleza, la noticia fue ampliamente divulgada por todos los medios de prensa en los Estados Unidos, un presunto asesino que pretendió sembrar el terror en las calles estadounidenses, ahora tras las rejas, espera por ser juzgado.

Pero lamentablemente, no todas las informaciones en Norteamérica relacionadas con el terror, el apuñalamiento, el asesinato, reciben igual atención mediática. La triste realidad es develada por el periodista Manuel H Lagarde en su Blog "Cambios en Cuba" en la sección "La Pregunta del Día", donde denuncia el aliento que reciben contrarrevolucionarios para la comisión de actos de terror en nuestra Patria, desde páginas registradas en los Estados Unidos.

A tal efecto, Lagarde expresa: "Transcurridos tan solo 24 horas de que se incluyera a Cuba en la lista de países que patrocinan el terrorismo, los tozudos hechos una vez más vienen en auxilio de la verdad. Un personajillo de la fauna jurásica (Esteban Fernández) que propugna la destrucción por cualquier vía de la Revolución cubana, en momentos en que se ponen a licitación los dineros a invertir en programas para la subversión en Cuba, formula una peculiar propuesta:

¡CURITAS Y MERCURO CROMO, NO! ¡EXPLOSIVOS Y AMETRALLADORAS, SI!

(...) ¿Ustedes sabían que el monumento al yate Granma en La Habana siempre tiene un policía cuidándolo? Bueno, si yo leo que anoche a las dos de la mañana un desconocido le dio una puñalada al gendarme y después le tiró un cóctel Molotov al odioso barquito entonces sí yo me entusiasmo, me pongo de pie y aplaudo a ese verdadero opositorista... Mi creencia es que lo único que se le debe enviar a los enemigos del régimen allá es explosivos C4 y ametralladoras."

Cabría preguntarse cuál sería la reacción de Antwione Marshall, quien con 26 años fuera la primera víctima de Elias Abuelazam, si se le diera a leer el exhorto del terrorista cubano residente en Miami. Marshall llevará de por vida una larga cicatriz desde el pecho hasta el área de la pelvis. Se conoce que en declaraciones que él hiciera a la agencia de prensa expresó: "dejaré que Dios se haga cargo. Cada vez que veo mi cicatriz, me enoja".

Haber sufrido por más de 50 años, miles de acciones terroristas patrocinadas y financiadas por los Estados Unidos contra Cuba; causantes de la muerte de más de 3478 cubanos y 2099 heridos, no da margen para encomendar la seguridad del pueblo cubano a la justicia divina. Las preguntas que hiciera Lagarde en su Blog permiten concluir que el terrorismo sigue siendo una opción contra Cuba.

¿Dónde están los verdaderos terroristas?

¿Tiene Cuba derecho de infiltrar a grupos terroristas para preservar su seguridad y la de Estados Unidos?

¿Por qué no poner fin de una vez por todas a estas manifestaciones que aúpan el terrorismo?

¿Pueden las autoridades de los Estados Unidos eliminar los sitios web que patrocinan el terrorismo contra Cuba?

¿Estará en camino a Cuba, algún cargamento de explosivos para sembrar muerte y terror?

REBELIÓN (Versión digital)

16 de agosto de 2010

ESPAÑA

NO ES NINGÚN SECRETO LO QUE HAN ESTADO TRAMANDO

**Tariq Ali
CounterPunch**

Las observaciones posteriores a Wikileaks de David Cameron sobre la ayuda paquistaní al enemigo en el Hindu Kush no deberían tomarse demasiado en serio. El "estallido" cuidadosamente orquestado en India tenía el propósito de complacer a sus anfitriones y sellar algunos negocios (Cameron y Cable se están esforzando por cuenta de la industria de armamentos británica). Todo forma parte del chismorreo.

La reacción oficial de Paquistán fue igualmente falsa. Ya que a Islamabad le es imposible atacar al organillero, la emprende contra el mono.

Mientras tanto todas las partes saben perfectamente lo que ha estado haciendo el ejército paquistaní con diversas facciones talibanes desde que Afganistán fue ocupado hace casi nueve años. Hace tres años un agente de inteligencia estadounidense fue asesinado a tiros por un soldado paquistaní en semejantes conversaciones – como informó la prensa paquistaní-. Una fuente cercana a los militares paquistaníes me dijo el año pasado en Islamabad que agentes de inteligencia de EE.UU. estuvieron presentes en recientes conversaciones entre el ISI (Servicio de inteligencia paquistaní) y los insurgentes. No hay motivos para que alguien se muestre sorprendido. La causa, también, es obvia. La guerra no se puede ganar.

No es precisamente un secreto que Paquistán nunca abandonó realmente a los talibanes después del 11-S. ¿Cómo iba a hacerlo? Fue Islamabad la que organizó la retirada de los talibanes de Kabul para que EE.UU. y sus aliados pudieran apoderarse del país sin un combate. Los generales paquistaníes aconsejaron a sus amigos afganos que esperaran el momento adecuado.

La insurgencia creció a medida que la guerra en Afganistán se deterioraba. El caos social y la corrupción política del grupo de Hamid Karzai hicieron que la ocupación extranjera fuera aún peor a los ojos de muchos afganos, incorporando a una nueva generación de pastunes a la batalla -hombres jóvenes que no habían formado parte del régimen desplazado-. Son estos neotalibanes los que han organizado efectivamente la propagación de la resistencia, que como reveló el diagrama de artefactos explosivos improvisados se ha extendido virtualmente a cada parte del país.

Matthew Hoh, un ex capitán de marines que sirve como oficial político en Afganistán, renunció al servicio en septiembre de 2009. Su explicación fue clara: “La insurgencia pastún, que se compone de múltiples grupos locales, aparentemente infinitos, se alimenta por lo que el pueblo pastún percibe como un ataque continuo y permanente, que data de siglos, contra la tierra, la cultura, las tradiciones y la religión pastunes por enemigos internos y externos... He observado que la masa de la insurgencia no combate por la bandera blanca de los talibanes, sino más bien contra la presencia de soldados extranjeros e impuestos aplicados por un gobierno no representativo en Kabul”.

En 2007, EE.UU. trató de apartar gradualmente a una sección de los insurgentes de Mullah Omar, el líder talibán, ofreciéndoles posiciones en el gobierno. Los dirigentes neotalibanes se negaron a unirse a un gobierno mientras hubiera tropas extranjeras en el país. Pero a fin de comenzar por establecer los contactos, el ejército paquistaní fue de una importancia crítica. Este ejército, utilizado como cobertura por EE.UU. en varias ocasiones, se vio obligado a dejar de lado su pellejo islamista (necesario para la yihad contra la Unión Soviética). Eso enfureció a muchos dentro de sus filas, y hubo tres atentados contra la vida del general Musharraf.

El ISI, cuya autonomía siempre se ha subestimado, fue colocado bajo un control casi total, y el general Ashfaq Kayani (quien reemplazó a Musharraf como jefe del estado mayor del ejército) lo reorganizó integralmente. Unos pocos elementos delincuentes se revelaron cuando aprobaron el ataque contra la embajada india en Kabul en 2008; fueron inmediatamente castigados y eliminados. Hoy, los ataques contra el ISI se han hecho convenientes para Occidente, que necesita al general Kayani y por lo tanto no puede atacarlo directamente. No hay modo de que el ISI u otra ala de las fuerzas armadas pueda ayudar a los insurgentes sin el conocimiento de Kayani, y éste sabe perfectamente que a fin de preservar los contactos con los insurgentes que combaten a la OTAN hay que ofrecerles unas pocas recompensas.

Hace algunos meses Karzai estaba tan desesperado por hacer la corte a los talibanes que solicitó al general Eikenberry, el conciliador embajador estadounidense en Kabul, que borrara a toda la dirigencia de los talibanes, incluido Omar, de la lista de personas más buscadas. Eikenberry no se negó pero sugirió que cada caso se considere por sus propios méritos. Qué mejor indicación de que la guerra está perdida.

WikiLeaks parece haber reanimado temporalmente a Karzai. “Es una cuestión diferente si Afganistán tiene la capacidad de encarar esto”, dijo en respuesta a una pregunta sobre el apoyo de Paquistán a los talibanes, “... pero nuestros aliados tienen esa capacidad. La pregunta es ahora, ¿por qué no hacen nada?”

Pero lo hacen. Y lo han estado haciendo desde que Barack Obama asumió la presidencia. Los ataques con drones tenían el propósito de destruir el apoyo a los insurgentes al otro lado de la frontera. En su lugar, han llevado a la desestabilización de Paquistán. El año pasado, el ejército desplazó por la fuerza a 250 000 personas

del distrito Orakzai en la frontera afgana y las colocó en campos de refugiados. Muchos juraron vengarse, y grupos militantes han atacado al ISI y a otros centros militares. El 8 de junio de este año, combatientes con granadas y morteros atacaron un convoy de la OTAN en Rawalpindi. Quemaron cincuenta vehículos de la OTAN y se informó de más de una docena de soldados muertos.

La cosa sólo puede empeorar. Es hora de que Obama abandone todos los pretextos utilizados para justificar una guerra que sólo puede llevar a más muertes pero a ninguna solución. Ahora se necesita desesperadamente una estrategia de salida.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 15 AGO (DPA) - El líder cubano Fidel Castro calificó hoy de "absurdo" y un "disparate" el nombramiento del ex presidente Álvaro Uribe como miembro del panel investigador de la ONU sobre el asalto israelí a la flotilla de ayuda humanitaria para Gaza y consideró que tal decisión le confiere "total impunidad".

"No sé cuántos se habrán percatado de que entre otras cosas absurdas, el secretario general de esa institución, Ban Ki-moon, cumpliendo órdenes superiores, incurrió en el disparate de nombrar a Álvaro Uribe - cuando éste estaba a punto de concluir su mandato- vicepresidente de la comisión encargada de investigar el ataque israelita a la flotilla humanitaria", escribió Castro en un nuevo artículo de opinión.

"Dicha decisión le otorgaba a Uribe, acusado por crímenes de guerra, total impunidad como si un país lleno de fosas comunes con cadáveres de personas asesinadas, algunas hasta con dos mil víctimas, y siete bases militares yanquis, más el resto de las bases militares colombianas a su servicio, no tuviera nada que ver con el terrorismo y el genocidio", añadió en el texto publicado en el portal oficial Cubadebate.cu.

En el asalto del Ejército israelí al barco "Mavi Mármara" del 31 de mayo pasado murieron nueve ciudadanos turcos y decenas resultaron heridos. El panel de la ONU constituido para investigar el incidente tiene cuatro miembros e inició sus trabajos el martes de la semana pasada en la sede de Naciones Unidas en Nueva York.

Cubadebate publicó la nueva "Reflexión" de Castro titulada "La ONU, la impunidad y la guerra" después de que el líder cubano se reuniera hoy por segunda vez en cuatro días con la senadora izquierdista colombiana Piedad Córdoba, acompañada ahora por otros cinco miembros de su movimiento Colombianos por la Paz, partidario de un diálogo con los grupos armados.

Tras la primera reunión que ambos mantuvieron el pasado jueves y en la que se habló también del conflicto armado en Colombia, el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, sucesor de Uribe, afirmó que su gobierno desautoriza "absolutamente" cualquier intermediación paralela para un diálogo de paz, dentro o fuera del país.

Según medios oficiales cubanos, en el nuevo encuentro de hoy de unas dos horas de duración en La Habana participaron, además de la senadora del Partido Liberal y mediadora en liberaciones de presos de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), el jesuita Javier Giraldo, Carlos Ruiz, Danilo Rueda, el psicólogo y profesor universitario Hernando Gómez y el cineasta Lisandro Duque.

El propósito de la reunión, celebrada a petición de Córdoba, fue "evaluar la contribución que luchadores por la paz como ella, podrían hacer para evitar una conflagración que hoy se vislumbra como una amenaza mundial de consecuencias imprevisibles", señalaron la televisión cubana y Cubadebate. No se precisó sin embargo si entre los temas se encontró también la situación en Colombia.

Castro viene insistiendo en sus artículos de opinión e intervenciones públicas en el peligro de una guerra nuclear mundial que, a su parecer, podría iniciarse por un eventual ataque de Estados Unidos a Irán. El líder cubano cree que dicha guerra traería el final de la humanidad y estima que el presidente estadounidense, Barack Obama, es el único que puede evitarla.

"Fidel insistió en su esperanza de que un hombre como Obama, en cuyos orígenes se mezclan negros y blancos, cristianos y musulmanes (...) pueda escuchar las voces de quienes de tanto sufrir la guerra, viven empeñados en conseguir la paz y podrían disuadirlo de apretar el gatillo", afirmó la nota oficial difundida tras el encuentro.

"Muy mal estaríamos si no albergáramos la esperanza de que la humanidad no vaya a la guerra", consideró Castro, según el texto. El líder cubano, quien cumplió 84 años el viernes, asistió al encuentro vestido de verde olivo, aunque sin insignias militares, el atuendo que ha venido utilizando en sus últimas apariciones.

A través de la red social Twitter, Córdoba calificó la reunión de "magnífica" y dijo que "el compromiso con la paz mundial" fue el "principal tema". "Hablamos de Obama, geopolítica, Irán, de cómo detener la crisis ambiental y militarista del planeta", añadió.

Colombianos por la Paz prepara una propuesta a la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) para una solución política al conflicto armado en Colombia. Según Córdoba, la propuesta plantea eventuales

conversaciones con las FARC, el Ejército de Liberación Nacional (ELN) y grupos paramilitares.

En una entrevista concedida hace una semana a periodistas venezolanos, Castro dijo que su país apoya la búsqueda de paz en Colombia, un tema al que dedicó un libro hace dos años.

Córdoba ya visitó Cuba en marzo de 2008 junto al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y la madre de la entonces rehén de las FARC Ingrid Betancourt.

LA HABANA, 16 AGO 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro consideró este lunes un "disparate" que el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, haya nombrado al ex presidente colombiano Álvaro Uribe vicepresidente de la comisión que investiga el ataque israelí a una flotilla con ayuda humanitaria para Gaza.

"Entre otras cosas absurdas, (...) Ban Ki-moon, cumpliendo órdenes superiores, incurrió en el disparate de nombrar a Álvaro Uribe (...) vicepresidente de la comisión encargada de investigar el ataque israelita a la flotilla humanitaria" el 31 de mayo, señaló Castro, en un artículo divulgado en la prensa local.

El líder comunista, de 84 años, retirado del poder desde julio de 2006 tras una grave crisis de salud, subrayó que la designación de Uribe, "acusado de crímenes de guerra", se produjo "cuando estaba a punto de concluir su mandato", el 7 de agosto, y le otorga "total impunidad".

"Como si un país lleno de fosas comunes con cadáveres de personas asesinadas, algunas hasta con dos mil víctimas, y siete bases militares yanquis (...), no tuviera que ver con el terrorismo y el genocidio", indicó.

Según Ban, la comisión de la ONU debe esclarecer el ataque a la flotilla que llevaba ayuda humanitaria a Gaza y en el que murieron nueve activistas turcos.

El ex presidente cubano sostuvo el domingo un segundo encuentro con un grupo de defensores colombianos de derechos humanos encabezado por la senadora Piedad Córdoba, con quien se había reunido el jueves para hablar sobre la situación en ese país.

Castro reapareció en público a inicios de julio, muy recuperado, y desde entonces ha sostenido encuentros públicos con parlamentarios, economistas, periodistas, artistas y dirigentes juveniles, pero sin involucrarse con la política interna.

LA HABANA, 16 AGO (EFE).- El líder cubano Fidel Castro considera un "disparate" y un "absurdo" el nombramiento del ex presidente de Colombia Álvaro Uribe como miembro de la comisión de la ONU que investigará el ataque de Israel a la flotilla humanitaria que se dirigía a Gaza, según indica en un artículo publicado hoy.

"Dicha decisión le otorgaba a Uribe, acusado por crímenes de guerra, total impunidad como si un país lleno de fosas comunes con cadáveres de personas asesinadas, algunas hasta con 2.000 víctimas, y siete bases militares yanquis, más el resto de las bases militares colombianas a su servicio, no tuviera nada que ver con el terrorismo y el genocidio", según Castro.

El ex presidente cubano hace estas referencias a Uribe en la última de sus "Reflexiones" titulada "La ONU, la impunidad y la guerra" divulgada hoy en los medios de la isla (todos oficiales).

Álvaro Uribe asumió el pasado 10 de agosto como miembro del comité de Naciones Unidas que investigará el ataque israelí a la "Flotilla de la Libertad" ocurrido a finales de mayo y en el que murieron nueve personas.

La participación del ex mandatario colombiano ha generado críticas, particularmente en Colombia, mientras que el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, ha defendido su designación.

Para Fidel Castro, el secretario general de la ONU ha nombrado a Álvaro Uribe "cumpliendo órdenes superiores".

Además de Uribe, los otros miembros de la comisión de investigación son el ex primer ministro de Nueva Zelanda Geoffrey Palmer, que lo presidirá, así como un representante israelí, Yosef Ciejano, y otro turco, Ozden Sanberk.

En su nuevo artículo, el ex mandatario cubano también se refiere a la última reunión del influyente Club de Bilderberg, celebrada en junio en Sitges (España), y la vincula con la posibilidad de que Estados Unidos ataque a Irán, lo que a su juicio desataría una guerra nuclear.

"La guerra contra Irán está ya decidida en los altos círculos del imperio y sólo un esfuerzo extraordinario de la opinión mundial podría impedir que estalle en muy breve plazo", insiste Fidel Castro.

Como ha ocurrido prácticamente a diario desde su reaparición pública a primeros de julio, Fidel Castro vuelve hoy a ser el protagonista en las portadas de los periódicos cubanos con esta nueva reflexión y con el reporte de la nueva reunión que mantuvo ayer en La Habana con la senadora colombiana Piedad Córdoba.

Fidel Castro, que el pasado viernes cumplió 84 años, ha vuelto a la escena pública declarándose "totalmente" recuperado de la grave enfermedad que en 2006 le llevó a ceder la Presidencia de Cuba a su hermano Raúl, quien quedó confirmado en el cargo en febrero de 2008.

El tema recurrente de su reaparición es advertir del peligro de una hipotética guerra nuclear, para lo que ha propuesto una movilización global que intente convencer al presidente de los Estados Unidos de que no ataque Irán.

LA HABANA, 15 AGO (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro recibió hoy de nuevo en La Habana a la senadora colombiana Piedad Córdoba, acompañada en esta ocasión de varios miembros del grupo Colombianas y Colombianos por la Paz (CCP), informó la web oficial Cubadebate.

El objetivo del encuentro, según este sitio digital, fue "evaluar la contribución" que Córdoba y el CCP -grupo que preside la senadora- pueden hacer a la campaña de movilización que plantea Fidel Castro para intentar evitar una guerra nuclear derivada de un ataque de Estados Unidos a Irán.

Se trata del segundo encuentro en menos de una semana de Fidel Castro con Piedad Córdoba, quien se reunió con el líder cubano en La Habana el pasado jueves 12 de agosto.

En aquel momento se informó del compromiso de otra cita para este domingo, aunque medios colombianos indicaron hoy que Córdoba había pospuesto su nuevo viaje a Cuba.

En esta ocasión acompañaron a la senadora colombiana el padre jesuita Javier Giraldo, el psicólogo y profesor universitario Hernando Gómez y el cineasta Lisandro Duque, así como el asistente de Córdoba, Danilo Rueda, y Carlos A. Ruiz.

Fidel Castro insistió en mostrar su esperanza de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, "pueda escuchar las voces de quienes, de tanto sufrir la guerra, viven empeñados en conseguir la paz y podrían disuadirlo de apretar el gatillo", señala el reporte de Cubadebate.

En la reunión, Fidel Castro desveló que pasó el día de su 84 cumpleaños (el 13 de agosto) "con viejos compañeros de lucha" a quienes también preguntó sobre sus esperanzas para evitar esa hipotética guerra, que se ha convertido en el tema central de su reaparición pública tras cuatro años convaleciente.

El líder cubano se reunió unas dos horas con sus visitantes colombianos a quienes regaló, autografiados, ejemplares de su reciente libro de memorias guerrilleras "La victoria estratégica".

Piedad Córdoba al final del encuentro coincidió con Fidel Castro en la necesidad de unidad en la movilización que propone.

"Esta es como una segunda oportunidad que nos dan a nosotros la vida y la historia. Y que esté Fidel vivo, es como que el Dios creador de todo nos hubiera dicho: bueno, ahí se los dejo, tienen esa oportunidad. Como él ha dicho tantas veces, si no nos unimos, perdemos y por la fuerza no se ganan las guerras", destacó según Cubadebate.

También defendió que éste "es el tiempo de la razón y de la política".

Al principio de la reunión Castro y los colombianos del CCP también intercambiaron algunas impresiones sobre "la situación en la región" aunque el reporte oficial no precisa temas concretos.

A primeros días del mes de julio Fidel Castro reapareció en la escena pública participando en las siguientes semanas en reuniones, entrevistas en televisión y en una sesión del Parlamento, tras una prolongada convalecencia por la enfermedad que le obligó a delegar la Presidencia de Cuba en su hermano Raúl en 2006.

El líder cubano mantiene el cargo de primer secretario del gobernante Partido Comunista de Cuba y es diputado de la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento).

LA HABANA, 15 AGO (DPA) - El ex presidente cubano Fidel Castro recibió hoy por segunda vez en cuatro días a la senadora izquierdista colombiana Piedad Córdoba, esta vez acompañada de otros cinco representantes de su movimiento Colombianos por la Paz, favorable a un diálogo con los grupos armados.

El portal oficial Cubadebate.cu no mencionó si en la reunión en La Habana se habló del conflicto armado en Colombia, uno de los temas tratados en la reunión del pasado jueves entre Córdoba y el líder cubano. Un día después de dicho encuentro, el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, afirmó que su gobierno desautoriza "absolutamente" cualquier intermediación paralela para un diálogo de paz, dentro o fuera del país.

Cubadebate.cu publicó fotografías de la reunión de hoy, de cerca de dos horas, en la que participaron también el jesuita Javier Giraldo, Carlos Ruiz, Danilo Rueda, el psicólogo y profesor universitario Hernando Gómez y el cineasta Lisandro Duque.

El propósito del encuentro, celebrado a petición de la senadora del Partido Liberal y mediadora en liberaciones de rehenes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), fue "evaluar la contribución que luchadores por la paz como ella, podrían hacer para evitar una conflagración que hoy se vislumbra como una amenaza mundial de consecuencias imprevisibles", señaló la web.

Castro viene insistiendo en sus artículos de opinión e intervenciones públicas en el peligro de una guerra nuclear mundial que, a su parecer, podría iniciarse por un eventual ataque de Estados Unidos a Irán. El líder cubano cree que la guerra traería el final de la humanidad y estima que el presidente estadounidense, Barack Obama, es el único que puede evitarla.

"Fidel insistió en su esperanza de que un hombre como Obama, en cuyos orígenes se mezclan negros y blancos, cristianos y musulmanes (...) pueda escuchar las voces de quienes de tanto sufrir la guerra, viven empeñados en conseguir la paz y podrían disuadirlo de apretar el gatillo", afirmó el texto oficial.

"Muy mal estaríamos si no albergáramos la esperanza de que la humanidad no vaya a la guerra", consideró Castro, según el portal.

"Fidel es capaz de mirar en Obama a un ser humano que sintetiza en sí mismo una cantidad de cosas que se dan como por azar: por nacer de quienes nace, por venir de donde viene y por lo que representa ese origen dentro de las religiosidades. Entonces su pedido es como una apelación a esa cantidad de cosas que sensibilizan a ese ser humano para impedir la guerra", dijo por su parte Córdoba.

Fidel Castro, quien cumplió 84 años el viernes, asistió al encuentro vestido de verde olivo, aunque sin insignias militares, el atuendo que ha venido utilizando en sus últimas apariciones.

Colombianos por la Paz prepara una propuesta a la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) para una solución política al conflicto armado en Colombia. Según Córdoba, la propuesta plantea eventuales conversaciones con las FARC, el Ejército de Liberación Nacional (ELN) y grupos paramilitares.

En una entrevista concedida hace una semana a periodistas venezolanos, Castro dijo que su país apoya la búsqueda de paz en Colombia, un tema al que dedicó un libro hace dos años.

Córdoba ya visitó Cuba en marzo de 2008 junto al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y la madre de la entonces rehén de las FARC Ingrid Betancourt.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ La senadora colombiana Piedad Córdoba y representantes de la organización Colombianos y Colombianas por la Paz se reunieron el domingo con el líder cubano Fidel Castro.

En el encuentro, que duró cerca de dos horas, se hizo una evaluación de "la contribución que luchadores por la paz... podrían hacer para evitar una conflagración que hoy se vislumbra como una amenaza mundial de consecuencias imprevisibles", explicó el sitio cibernético oficial Cubadebate.

Según el reporte, Castro expresó que "muy mal estaríamos si no albergáramos la esperanza de que la humanidad no vaya a la guerra", en alusión a la amenaza de guerra entre Estados Unidos e Irán de la cual ha hablado en múltiples ocasiones en sus últimas presentaciones.

Además de Córdoba asistieron el sacerdote jesuita Javier Giraldo; Hernando Gómez, psicólogo y profesor universitario, y el cineasta Lisandro Duque, entre otros.

Se dieron a conocer tres fotos del encuentro, en las que se ve a Castro vestido con camisa de uniforme verde olivo, sentado en una pequeña mesa de oficina. A su derecha se ubicó Córdoba con un traje deportivo rojo con rayas blancas, y cinco hombres, además de Randy Alonso, director de Cubadebate.

El encuentro responde a la solicitud que hizo Córdoba el jueves pasado durante una primera reunión con Castro.

Durante la conversación con los colombianos, "Fidel insistió en su esperanza de que un hombre como (el presidente estadounidense Barack) Obama, en cuyos orígenes se mezclan negros y blancos, cristianos y musulmanes -características que lo acercan mucho a la sensibilidad de la legisladora colombiana- pueda escuchar las voces de quienes de tanto sufrir la guerra, viven empeñados en conseguir la paz y podrían disuadirlo de apretar el gatillo", explicó el reporte.

"Fidel es capaz de mirar en Obama a un ser humano que sintetiza en sí mismo una cantidad de cosas que se dan como por azar: por nacer de quienes nace, por venir de donde viene y por lo que representa ese origen dentro de las religiosidades. Entonces su pedido es como una apelación a esa cantidad de cosas que sensibilizan a ese ser humano para impedir la guerra", señaló Córdoba.

La senadora promueve un acuerdo humanitario que permita canjear a más de 20 uniformados en poder de la guerrilla Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia por cientos de sus milicianos presos en las cárceles del país.

El líder cubano les obsequió y firmó a sus visitantes un ejemplar del libro "La victoria estratégica", un volumen de tinte autobiográfico que presentó hace unos días.

Castro enfermó gravemente en el 2006 y le cedió el poder a su hermano menor, Raúl, primero de forma provisional y de manera definitiva en el 2008 tras celebrarse elecciones generales.

Después de cuatro años de ausencia, el 7 de agosto Castro encabezó una sesión de la Asamblea Nacional del Poder Popular -el parlamento cubano- ante periodistas y diplomáticos, durante la cual habló de temas de política internacional.

Castro también escribe su columna "Reflexiones", en la que no trata temas de política nacional de la isla.

POR MARC FRANK

LA HABANA, AGO 16 (REUTERS) - Cuba empezó a abrir tiendas donde por primera vez los agricultores pueden comprar insumos y herramientas libremente, otro paso del Gobierno comunista para revitalizar su modelo agrícola fuertemente centralizado, dijeron productores.

Las reformas introducidas por el presidente Raúl Castro, que reemplazó en el 2008 a su hermano Fidel Castro en el poder, preparan el terreno para terminar con un sistema estatal de asignación de insumos en un intento por elevar la producción de alimentos y reducir importaciones, según dijo un funcionario.

Raúl Castro, que recientemente abrió la puerta a más iniciativa privada en el sector minorista y la pequeña manufactura, ha convertido la seguridad alimentaria en el eje de sus prudentes esfuerzos para resucitar la

producción en la estancada y deprimida economía de Cuba.

Cuba, duramente golpeada por la crisis económica global y por varios huracanes en el 2008, importa un 60 por ciento de sus alimentos. Eso representa un enorme peso para su economía, en momentos en que cae la producción de productos exportables como el azúcar, el café y los cítricos.

Agricultores en el interior de Cuba dijeron que las ventas directas de insumos eran sólo el comienzo.

"Según los dirigentes aspiran a llegar a unas 80 ofertas y de cosas más importantes, pero por ahora hay solamente ocho o 10 productos", dijo Alberto, un campesino en la provincia central de Camagüey que compró dos machetes y una piedra de afilar.

Las tiendas, que actualmente ofrecen picos, palas, azadas, machetes, ropa de trabajo y guantes, no tienen nada que ver con una ferretería de barrio en muchos países, reflejando la escasa capacidad de producción de Cuba y su falta de divisas para importar materiales.

"De todas maneras, lo importante es que ya comenzaron. Yo espero que poco a poco, según se vaya produciendo o comprando en el exterior lo que se necesita, se puedan adquirir los productos y equipos que son imprescindibles para poder trabajar", añadió Alberto, que prefirió no dar su nombre completo.

En el sistema fuertemente centralizado de la agricultura de Cuba, las autoridades determinan las cosechas o el tipo de ganado que deben criar los campesinos. Los productos son comprados por el Gobierno a precios fijos a cambio de insumos.

Los agricultores y consumidores se quejan de que el sistema anquilosado a veces lleva a que se pudran las cosechas y deja a los productores sin insumos como piensos, pesticidas y fertilizantes.

Algunos economistas cubanos dicen que el monopolio del Estado sobre los insumos agrícolas limita la producción, porque no premia a los mejores productores ni penaliza a los de menor rendimiento.

Los expertos han pedido la introducción de más mecanismos de mercado que ofrezcan un acceso más fluido de los productores a los insumos y faciliten la distribución.

PASO HACIA DESCENTRALIZACION

El presidente Castro abrió tiendas donde los campesinos pueden comprar artículos rudimentarios e insumos utilizando cupones emitidos por el Estado, que reciben a cambio de sus cosechas. Esos comercios serían al parecer reemplazados por las nuevas tiendas, donde cualquiera podrá comprar usando la moneda local.

"Yo fui buscando alambre para cercas, pero me informaron que eso por ahora está solamente en la tienda de los puntos (o cupones) y a mi no me alcanzan para comprar lo que necesito", dijo Roberto, un campesino en la provincia oriental de Holguín.

Castro ha subido los precios que el Estado paga por los productos agrícolas, entregó tierras ociosas en usufructo a los campesinos, descentralizó la toma de decisiones y permitió a los productores vender una pequeña parte de sus cosechas directamente a los consumidores, aunque por lo general a valores fijos.

El ministro de Economía, Marino Murillo, anunció en mayo que el Gobierno había aprobado un plan de 5 años para modernizar la economía y "organizar la creación en la mayoría de los municipios del país de un mercado de insumos donde los productores puedan adquirir de manera directa los recursos necesarios para la producción agropecuaria, sustituyendo el actual mecanismo de asignación centralizada".

Los campesinos propietarios de sus tierras y las cooperativas privadas son el principal sector privado en la nación de Gobierno comunista, donde el Estado controla la mayor parte de la economía.

Esos 500.000 campesinos, responsables por un 70 por ciento de la producción aunque tienen apenas el 41 por ciento de la tierra arable, han presionado por mayor libertad para vender sus cosechas y obtener insumos.

El estado controla el 60 por ciento de las tierras en Cuba, pero las granjas y cooperativas estatales producen apenas un 30 por ciento de la comida cosechada en la isla.

LA HABANA, 16 AGO (EFE).- Los tratamientos médicos con células madre en Cuba se han aplicado a 1.478 pacientes desde 2004 hasta el pasado mes de mayo, según fuentes oficiales citadas hoy en el periódico Granma.

El 74 por ciento de esos pacientes padecían isquemias severas de los miembros inferiores y enfermedades de la especialidad de Angiología, que no respondían a los esquemas terapéuticos convencionales.

Según indicó el coordinador del Grupo Nacional de Medicina Regenerativa del Ministerio de Salud Pública, Porfirio Hernández, de la cifra total de pacientes, 915 recibieron el tratamiento entre junio de 2009 y mayo de este año.

Además, detalló que la provincia Ciudad de La Habana es donde más casos (640) han sido atendidos.

El especialista, que es también vicedirector de Investigaciones del Instituto de Hematología e Inmunología, calificó de "favorables" los resultados obtenidos en la especialidad de Angiología porque se ha evitado que muchos enfermos sufrieran amputaciones de consideración.

Destacó que también han aumentado los tratamientos con células madre en las áreas de ortopedia y traumatología.

Las investigaciones sobre las potencialidades de las células madre comenzaron en 2003 en Cuba, de acuerdo con las fuentes, y en el caso de la terapia celular para regeneración de otros tejidos comenzó a aplicarse en 2004, primero en la especialidad de angiología y más tarde en cardiopatías, de acuerdo a la fuente.

Entre las ventajas atribuidas a estas células no embrionarias los especialistas cubanos subrayan que no originan rechazo ni formación de tumores malignos.

WASHINGTON, 16 AGO (EFE).- El Gobierno de EE.UU. reafirmó hoy su apoyo a que el pueblo cubano determine su propio destino, pero eludió pronunciarse sobre las peticiones para que la Casa Blanca responda a las liberaciones de presos políticos en Cuba con una flexibilización de la política hacia ese país.

"Continuaremos persiguiendo políticas que avanzan el interés nacional de EE.UU. y apoyamos el deseo del pueblo cubano de determinar libremente el futuro de su país", dijo hoy a Efe Mike Hammer, portavoz del Consejo Nacional de Seguridad de la Casa Blanca.

Sin embargo, la Casa Blanca ni confirmó ni negó informaciones que apuntan a una posible flexibilización de viajes a Cuba, en particular los de índole cultural o académico.

Una coalición de grupos cívicos, empresariales y académicos, entre ellos Amnistía Internacional, ha reclamado en los últimos días al presidente Barack Obama que responda al gesto del Gobierno de Raúl Castro de comenzar a poner en libertad a 52 presos políticos, en virtud de un diálogo con la Iglesia católica que es apoyado por España.

"El Gobierno de La Habana ya ha puesto en libertad a varios presos políticos y piensa poner en libertad a otros. Si el Gobierno de EE.UU. flexibiliza los viajes, de todas maneras sería un paso relativamente pequeño", dijo hoy a Efe Wayne Smith, ex jefe de la Sección de Intereses de EE.UU. en La Habana (1979-1982).

"Los cubanos tienen sus problemas pero si están dando pasos, ¿por qué nosotros no? El resto de los países del hemisferio tiene relaciones diplomáticas y comerciales plenas con Cuba; somos los únicos aislados en este asunto", subrayó Smith, quien lidera una coalición de académicos a favor de flexibilizar los viajes.

Según el Centro para la Democracia en las Américas, si Obama amplía las categorías de "viajes legítimos" a Cuba, daría "una clara señal de que quiere cambiar la política", aunque sólo el Congreso de EE.UU. puede eliminar todas las restricciones de viajes a la isla.

Sin embargo, algunos legisladores demócratas y republicanos en ambas cámaras insisten en que EE.UU. no debe premiar al régimen de Raúl Castro debido a las violaciones de los derechos humanos.

Este debate está también presente en la campaña de las primarias demócratas para elegir al candidato que el 2 de noviembre disputará a los republicanos un escaño en el Senado por Florida.

Jeff Greene, uno de los dos aspirantes demócratas en las primarias del 24 de agosto, afirmó ayer que los esfuerzos para aislar al régimen cubano han sido una "política fallida" de EE.UU. y que si llega al Senado le echara una mirada a una "revisión".

Obama, que en 2009 flexibilizó los viajes y remesas para los estadounidenses de origen cubano con vínculos familiares en la isla, viajará a Miami Beach (Florida) este miércoles para apoyar la candidatura del rival de Greene en las primarias, Kendrick Meek, partidario de mantener el embargo a Cuba.

WASHINGTON (AP) _ Barclays Bank PLC acordó pagar 298 millones de dólares por cargos de que realizó ilegalmente transacciones financieras con bancos en Cuba, Irán, Libia, Sudán y Myanmar, países que están bajo sanciones económicas y comerciales del gobierno estadounidense, informó el lunes el Departamento de Justicia.

Barclays y el Departamento de Justicia llegaron a un acuerdo que demorará cualquier procedimiento legal en el caso por dos años mientras Barclays les demuestra a fiscales federales que está cumpliendo con las leyes federales.

El banco fue acusado de violar la Ley de Comercio con el Enemigo y la Ley de Poderes Económicos de Emergencia.

El banco pagará 149 millones de dólares a Estados Unidos y 149 millones adicionales bajo un acuerdo con el fiscal del distrito de Manhattan.

En documentos presentados en la corte federal en Washington DC, el departamento dijo que Barclays ocultó los pagos a las entidades financieras sancionadas de esos países.

De acuerdo con los documentos, Barclays realizó las transacciones entre 1995 y 2006.

El banco violó las leyes criminales de estados Unidos y el estado de Nueva York al permitir el movimiento de centenares de millones de dólares a través del sistema financiero estadounidense a nombre de bancos de Cuba, Irán, Libia, Sudán y Myanmar, dicen documentos presentados por el Departamento de Justicia en la corte federal en Washington.

El gobierno de Estados Unidos y Barclays presentarán su acuerdo propuesto ante un juez federal para su aprobación.

LA HABANA, 16 (ANSA) - Los presos cubanos Marcelo Manuel Cano Rodríguez, Regis Iglesias Ramírez y Efrén Fernández Fernández viajarán hoy a Madrid, España tras ser liberados, dijo hoy un familiar de uno de ellos.

"Otros tres, Juan Carlos Herrera Acosta, Fabio Prieto Llorente y Juan Adolfo Fernández Saíenz, se irán a España en las próximas horas", dijo a ANSA un familiar de Iglesias Ramírez.

El 13 de agosto la Iglesia Católica informó en una nota distribuida sobre las liberaciones y viajes a España de los seis presos mencionados, de más de 52 cuyas excarcelaciones fueron anunciadas en julio.

"Nos han avisado esta tarde que los tres primeros excarcelados, de los seis que se van esta semana, saldrán hacia Madrid este mismo lunes", dijo el familiar consultado.

El comunicado católico avisó el viernes que "de esta forma suman 26 los prisioneros que han aceptado la propuesta de salir de la prisión y trasladarse a España". Todos los liberados hasta ahora, un total de 20, viajaron a Madrid.

Los 52 presos que están siendo liberados por el gobierno en un plazo de "3 o 4 meses", de acuerdo con el anuncio original, son parte del grupo de 75 personas juzgadas y condenadas en 2003 por "servir de mercenarios a Estados Unidos" y "atentar contra la seguridad del estado".

MADRID (AP) _ Uno de los prisioneros políticos cubanos recientemente liberados y llevados a España quiere que 18 familiares que permanecen en Cuba puedan viajar a España para reunirse con él, informó la agencia de noticias Europa Press.

Mustafá Felipe, que llegó a Madrid el 23 de julio pasado tras ser liberado por el régimen castrista, dijo a Europa Press, que miembros de la seguridad del Estado cubano le informaron antes de abandonar la isla de que sería posible que más familiares suyos viajaran a España después que él, hecho que aún no se ha producido.

Felipe, que en un principio se negó a ser desterrado de su país pero finalmente aceptó por la presión familiar, llegó a Madrid el pasado 23 de julio y desde entonces permanece alojado en el hotel La Princesa (Alcorcón), junto a su esposa, su hija, yerno y nietos, uno de ellos con su pareja.

Ahora quiere que una segunda hija de otro matrimonio, junto a sus tres hijos y algunos sobrinos puedan viajar también a España.

Este miembro del Movimiento Cristiano de Liberación de Oswaldo Payá, que fue condenado a 25 años de cárcel tras ser detenido en 2003 quiere viajar a Estados Unidos, donde tiene dos hermanos en Miami y Tampa, Florida.

Felipe ha transmitido este deseo a la embajada estadounidense en Madrid y espera una respuesta, dijo a Europa Press. Por este motivo permanece en Madrid, ya que la ONG que se encarga de su acogida, Cruz Roja, había previsto trasladarle a Burgos.

Felipe dijo que no iniciará ningún trámite en España para regularizar su situación hasta que obtenga una respuesta de la embajada, pero avanza que si no recibe autorización para viajar a Estados Unidos, pedirá el asilo político en España, como han hecho media docena de sus compañeros.

LA HABANA, 16 AGO (EFE).- Artistas de México, Rusia, Venezuela, Estados Unidos y Cuba acapararon los premios y menciones del IX Festival Internacional Circuba-2010, destacaron este lunes en La Habana medios locales.

Las menciones de oro fueron para Ángel Vivas Ayala y el Dúo de Cintas y Ballet de la Universidad Mesoamericana de Puebla, México, quien también recibió el Premio de la Imagen "por contar de manera espectacular, en solo siete minutos, la historia de un continente y llevarla al fascinante mundo del circo".

Otras dos menciones doradas fueron para el pulsador ruso Maxim Minasov, y la Compañía Havana, de Cuba, con su número de barras fijas.

Las de plata las ganaron los venezolanos Kerly García con su Aro volante, Alejandro Perales (Rolan Rolan), Darwin Díaz y sus Malabares con diábolos y Dicson Anciso con sus cintas volantes.

El payaso mexicano Luis Felipe Ortiz y la contorsionista Andrea Narváez, y el payaso español Paco Pacolmo, también se alzaron con menciones plateadas.

De Cuba, recibieron similar distinción Lisandra y Wendy Pérez por sus números de acrobacia "Onda" y "Red" aéreas, los dúos Reid y Estelar, con sus "Mano a Mano", y Lisandra Sánchez y sus "Telas aéreas".

El premio especial Rogoscirk lo ganó el grupo Troupe Scala, de Cuba, mientras que los premios que otorga la Universidad Mesoamericana de Puebla, México fueron entregados al Dúo cubano Reik; al mexicano Omar Vivas Ayala y al argentino Meyer Roman Jacques.

En las categorías individuales, el premio de interpretación femenina del certamen competitivo fue declarado "desierto".

El galardón de interpretación masculina lo obtuvo el contorsionista cubano Donet Collazo, mientras que el malabarista ruso Denis Chindyaskin se alzó con el segundo lugar y el dúo de trapecistas "Rose", de Estados Unidos, conquistó el tercero.

El Premio de la Popularidad se lo ganó el cubano José Ortiz Peña y el Circo Starlight, de Suiza, recibió un reconocimiento de los organizadores del Festival por llevar la idiosincrasia de Cuba a su espectáculo Star-flight.

Los 24 concursantes extranjeros compitieron en 15 actuaciones, mientras que los anfitriones cubanos mostraron sus habilidades en 16 especialidades.

El jurado estaba integrado por el estadounidense John Greagger, el ruso Boris Ebgemiovich Maykhrovivskiy, el sueco Johnny Gasser, el cubano José Felipe Rodríguez y el japonés Satoru Kubota.

Los espectáculos de Circuba-2010, con la participación de algunos de los artistas extranjeros participantes, que comenzaron el pasado día 10 en el teatro "Karl Marx" y la carpa "Trompoloco" de La Habana, extenderán sus funciones durante tres semanas más, y después harán presentaciones en otros escenarios de la isla.

LA HABANA, 16 (ANSA) - Entidades culturales cubanas convocaron para este mes a un simposio de Hip Hop, en La Habana, al cual invitaron a "solistas y agrupaciones de Estados Unidos", informaron hoy los organizadores.

Al encuentro programado desde el 18 al 22 de agosto asistirán alrededor de medio centenar de artistas estadounidenses, mexicanos, canadienses y cubanos, agregó el comunicado.

Un discreto pero constante intercambio cultural entre Estados Unidos y Cuba comenzó poco después de asumir la presidencia Barack Obama.

En ese marco, artistas cubanos han actuado en escenarios estadounidenses, entre otros el trovador Silvio Rodríguez y orquestas como los Van Van.

De acuerdo con una nota de la Agencia Cubana de Rap, la Asociación Hermanos Saíz, y el estatal Instituto de la Música, el próximo simposio "abordará la promoción y el desarrollo del Hip Hop", una modalidad rítmica nacida en Estados Unidos.

Hasta el momento, los estadounidenses anunciados son la agrupación Poetas de la Paz y "bailadores de breakdance".

LA HABANA, 16 AGO 2010 (AFP) - El vicepresidente del comité olímpico de México, Ivar Sisniega, afirmó este lunes en la habana que "van bien" los preparativos para los juegos panamericanos de Guadalajara-2011 y que ya están listas 20 de las 33 instalaciones que su país prevé construir para la cita continental.

"Los preparativos afortunadamente van bien. Hemos avanzado mucho en la construcción de la infraestructura deportiva", dijo Sisniega, citado por una radioemisora local, poco antes de finalizar una visita de trabajo a la isla, en busca de apoyo para los juegos.

El Comité Organizador de Guadalajara recibió este año advertencias de la organización deportiva panamericana (ODEPA) con relación a atrasos en las obras del evento, previsto del 13 al 30 de octubre del próximo año.

Sisniega, quien viajó a la isla junto con Carlos Andrade, director general del Comité Organizador de los juegos, destacó que ya están listas "unas 20 de las 33 obras" que su país se propuso construir para la lid, entre ellas los complejos de voleibol y gimnasia, el velódromo y el polígono de tiro.

Subrayó que el centro de tenis, con 12 canchas, está a punto de inaugurarse, que el centro acuático estará listo para finales de este año y la villa panamericana se terminará entre mayo y junio de 2011.

"La última gran obra que está por iniciarse es el estadio de atletismo", añadió el dirigente deportivo, tras explicar que el apoyo solicitado a Cuba consistirá "principalmente" en asesoría técnica, aunque abarcará también otros aspectos como "logística, protocolo y premiación".

"Acordamos aquí (en Cuba) las bases del convenio y a lo mejor en menos de un mes ya se venga la firma formal", apuntó.

En Guadalajara-2011 se espera la participación de unos 5.000 deportistas de los 42 países de América.

LA HABANA, 16 AGO 2010 (AFP) - Los triplistas Yargelis Savigne y Alexis Copello, y la discóbola Yarelis Barrios, son los únicos cubanos clasificados para la final de la Liga de Diamante de atletismo, que se disputará en Zurich, el próximo jueves, y en Bruselas, el 27 de agosto, informó este lunes la prensa local.

La Liga de Diamante contará en definitiva con tres cubanos entre los principales protagonistas de 32 finales, distribuidas equitativamente en los cercanos certámenes de Zurich (Suiza) y Bruselas (Bélgica)", señaló el diario oficial Granma.

El periódico subrayó que la subcampeona olímpica y mundial de disco, Barrios, dueña de cuatro victorias y 16 puntos, es "virtual monarca" de su especialidad y aseguraría el triunfo con apenas marcar "un lanzamiento válido" en Bruselas, pues "ninguna de sus seguidoras puede igualarla".

Respecto a Savigne, resaltó que también lidera su prueba con cuatro triunfos y 18 unidades, por lo que "sólo precisa de un segundo lugar (4 puntos) para coronarse frente a una oponente con chance", la actual campeona mundial kazaja Olga Rypakova (14)".

En cambio, Copello es "quien más tendrá que luchar", pues marcha en segundo lugar (9 puntos), en una prueba donde hay "varios triplistas con opciones", entre ellos el puntero francés Teddy Tamgho (10), el sueco Christian Olsson (8) y el británico Phillips Idowu (5).

El flamante circuito de la Liga, que cuenta con 14 paradas incluyendo las dos finales, en Asia, América y Europa, abarcó cinco meses desde mayo hasta este mes.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA PAZ, 16 (ANSA) - El gobierno boliviano pidió hoy el fin de los bloqueos y una huelga que afectan al sur del país hace 19 días, tras aceptar cinco de las seis demandas de Potosí, pero la falta de acuerdo sobre desarrollo vial traba aún la solución del conflicto.

A media mañana de hoy Potosí seguía paralizada por la huelga y los cuatro puntos de acceso vial bloqueados, a la espera de que el Consejo Consultivo que dirige la protesta se pronuncie sobre los acuerdos con el gobierno.

El bloqueo sigue incluso en San Antonio, a 10 kilómetros al norte de Potosí, donde el domingo ocho personas resultaron heridas, una de gravedad, cuando se enfrentaron decenas de choferes de unos 400 vehículos retenidos hace 18 días y mineros y campesinos que les impiden el paso.

El ministro de la presidencia, Oscar Coca, dijo esta mañana en Sucre que el gobierno "deslinda toda responsabilidad" en el enfrentamiento en el que un minero perdió una mano cuando le estalló un cartucho de dinamita.

Los cinco ministros y una viceministra enviados el viernes a negociar en Sucre, ciudad neutral por el conflicto de límites entre Potosí y Oruro, informaron esta mañana en conferencia de prensa sobre los acuerdos del sábado y domingo.

El problema de límites con Oruro, que originó el conflicto, se resolverá mediante una comisión interdepartamental que hará los estudios técnicos y legales para definir a qué departamento pertenece el yacimiento de piedra caliza en disputa.

La demanda vial que empantanó el conflicto se originó en la negativa del gobierno a fijar plazos para la conclusión de rutas encargadas inicialmente a la empresa brasileña Queiros Galvao, que traspasó sus obligaciones contractuales a otra empresa también de Brasil.

Según el ministro de Educación, Roberto Aguilar, fijar plazos significaría nuevos conflictos por incumplimiento, pues los proyectos demandan 400 millones de dólares que el gobierno no tiene, aunque tres de las rutas principales se financian con créditos brasileños.

FORTALEZA, BRASIL, 16 AGO 2010 (AFP) - La ONU lanzó el lunes en Fortaleza (noreste de Brasil) la Década de Lucha contra la Desertificación (2010-2020), un problema que avanza a marchas forzadas y amenaza la subsistencia de más de 1.000 millones de personas, el medio ambiente y el acceso a los alimentos.

"Nuestro objetivo en esta Década es revertir la desertificación, para mitigar sus efectos en la pobreza y en la sustentabilidad del clima", declaró el secretario ejecutivo de la Convención de la ONU Contra la Desertificación (UNCCD), Luc Gnacadja.

Las tierras secas y los desiertos son hoy el hogar de uno de cada tres habitantes en el mundo (2.100 millones de personas, el 90% en países en desarrollo) y 1.000 millones tienen su subsistencia amenazada por la desertificación.

Esas tierras suman hoy más del 40% de la superficie del planeta, sustentan un tercio de las cosechas y 50% del ganado.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, pidió "una respuesta global" para atajar ese flagelo, en un mensaje leído en el evento.

"La gran mayoría de los 2.000 millones de personas que habitan las tierras secas del mundo viven con menos de un dólar al día y sin acceso adecuado a agua", denunció el jefe de la ONU.

Doce millones de hectáreas de tierra apta para cultivos (más o menos el tamaño de Grecia o Nepal, que permitirían alimentar a seis millones de personas), se pierden cada año por el avance de la desertificación y la erosión de suelos. Las pérdidas por ese fenómeno se calculan en 42.000 millones de dólares de potenciales ingresos perdidos anualmente.

El fenómeno de la desertificación está altamente vinculado con el cambio climático que augura un acceso al agua cada vez menor, en un momento en que el mundo ya asiste a sequías e inundaciones cada vez más severas y prolongadas.

"Con el escenario de cambio climático, cerca de la mitad de la población mundial estará viviendo en áreas de gran estrés de agua en 2030", según la UNCCD.

Además representa una seria amenaza a la seguridad alimentaria. Hacia el 2050 los cálculos indican que el mundo tendrá 3.000 millones de nuevas bocas que alimentar, lo que hace todavía más necesario resguardar las tierras.

Aunque el desafío es formidable, un dato es positivo: proyectos en varias partes del mundo han mostrado que es posible rehabilitar tierras, aprovechar mejor el agua y mejorar significativamente la vida de sus habitantes.

Uno de esos ejemplos presentado por la ONU es la rehabilitación del área montañosa de Loja (al sur de Ecuador y 80% afectada por la desertificación), con un ingenioso proyecto de plantación de cercas vivas de nopal (cactus), que contrarrestan la erosión, protegen los cultivos y ayudan a producir cochinillas, usadas para fabricar tintes.

En Kenia, un proyecto de aprovechamiento del agua de lluvia y técnicas agrícolas para enfrentar la endémica sequía, permite hoy a Lotira Nyadit alimentar a su numerosa familia: "Estoy cultivando mi propio sorgo y ya no tengo que mendigar por comida", afirma en una declaración divulgada por la UNCCD.

La Década de Lucha Contra la Desertificación fue lanzada durante la Segunda Conferencia Internacional sobre Clima, Sostenibilidad y Desarrollo en Regiones Semiáridas (ICID 2010), que se inauguró este lunes en Fortaleza y que es preparatoria de la conferencia mundial Rio+20, la Conferencia de la ONU sobre desarrollo y medioambiente que se celebrará en 2012 también en Brasil.

MADRID, 16 AGO (NOTIMEX).- La ministra de Sanidad, Trinidad Jiménez, obtendría el voto de 53 por ciento de los madrileños si es la candidata del gobernante Partido Socialista Obrero Español (PSOE) a la presidencia de la Comunidad de Madrid, indicó un sondeo.

La cadena de radio Ser reveló el sondeo elaborado en junio pasado y el en cual se basó el presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, para respaldar a Jiménez en los comicios de mayo próximo.

La encuesta hizo que tanto el mandatario como el presidente del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) Manuel Chaves, pidieran al líder en Madrid de la formación, Tomás Gómez, que no buscara la candidatura y dejara vía libre a Jiménez.

Pero Gómez dice no conocer ese sondeo y prepara elecciones primarias en la Federación Socialista de Madrid para enfrentar a Jiménez.

Según el sondeo, 70 por ciento de los votantes del PSOE en la Comunidad de Madrid apoyan a la ministra frente al 21 por ciento que apoya a Gómez.

Los votantes del PSOE valoran con seis a Jiménez y con 4.9 a Gómez, y el 81 por ciento de estos votantes tienen una opinión favorable de la responsable de Sanidad mientras sólo el 63 por ciento la tiene de Gómez.

Además, de quienes tienen opinión favorable de Jiménez, 53 por ciento podría votarle, en tanto que uno de cada tres votantes del Partido Popular (PP) que gobierna en la comunidad- pensaría votar por la ministra.

Las elecciones internas del PSOE se celebrarán en octubre próximo, y el ganador entre Jiménez y Gómez enfrentará en los comicios autonómicos a Esperanza Aguirre, actual presidenta de la Comunidad de Madrid, que agrupa a 179 municipios de la región centro de España.

SÍDNEY (AUSTRALIA), 16 AGO (EFE).- La primera ministra de Australia, Julia Gillard, inició hoy de forma oficial y con un marcado acento económico la campaña electoral para la reelección de su Partido Laborista en los comicios legislativos del 21 de agosto.

Gillard emprendió la campaña cinco días antes de la votación con un tono triunfalista y haciendo una versión del eslogan de Barack Obama "Sí, nosotros podemos", que pronunció durante las elecciones presidenciales estadounidenses de 2008.

"Sí, nosotros podremos avanzar con confianza y optimismo", dijo la primera ministra a los varios cientos de seguidores del partido que acudieron al mitin celebrado en Brisbane, la ciudad natal de su antecesor Kevin Rudd.

Entre los asistentes se encontraba Rudd, a quien el pasado junio arrebató la jefatura del Ejecutivo y del partido de centro izquierda por medio de una revuelta interna, así como Bob Hawke, ex primer ministro de Australia desde 1983 hasta 1991.

La primera ministra centró gran parte de su intervención en citar las medidas adoptadas por el gobierno laborista para crear puestos de trabajo y revitalizar la economía, que se comprometió a mejorar con un superávit en el presupuesto estatal de 2013.

"Sí, vamos a mantener nuestra economía en crecimiento día tras día", señaló Gillard, la primera mujer que gobierna Australia.

Además de comprometerse a ampliar el abanico de prestaciones sociales, también Gillard aseguró que en el caso de que su partido renueve el mandato de tres años, el gobierno desarrollará el plan de dotar al 93 por ciento de los hogares de australianos de conexión Internet por banda ancha de alta velocidad, que entre otras cosas, permitirá hacer consultas médicas virtuales.

Este proyecto de que se comenzó a hablar durante la etapa de Rudd como primer ministro, supondrá un desembolso de unos 43.000 millones de dólares australianos (38.000 millones de dólares estadounidenses, 29.694 millones de euros).

En su discurso de algo más de media hora, en el que no mencionó la presencia militar australiana en Afganistán ni hizo alusión a la política exterior, Gillard criticó a su rival del Partido Liberal y líder de la oposición conservadora, Tony Abbott.

Gillard dijo que el negativismo de Abbott era un riesgo para la economía, y que una supuesta victoria conservadora supondrá además de una subida de los impuestos corporativos, el desmantelamiento de los programas sociales desarrollados por los laboristas durante sus tres años de gestión de gobierno.

"El (Abbott) quiere aumentar los impuestos a la empresa, yo quiero bajarlos", señaló la primera ministra.

El Partido Laborista encabeza los sondeos de opinión sobre la intención de voto cuando que por delante menos de una semana para los comicios, que de vencerlos supondría el segundo mandato de tres años.

Según la encuesta realizada por Nielsen, los laboristas aventajan con un 53 por ciento de las preferencias a los conservadores de la alianza liberal, que tienen el 47 por ciento, aunque otro sondeo hecho por Newspoll, recorta la distancia en 4 puntos porcentuales.

Gillard ha afirmado que va a ser una pugna muy apretada y en la que va resultar difícil pronosticar un ganador antes de la votación.

Por su parte, Abbott se ha mostrado confiado en sus posibilidades de poder derrotar a un Gobierno que ha calificado de "incompetente" y "derrochador".

La Cámara Baja del Parlamento federal cuenta con 150 escaños, de los que los laboristas ocupan en esta legislatura 83, los conservadores 63 y los demás formaciones independientes.

Gillard, de 48 años, accedió a la jefatura del Gobierno en junio tras forzar una votación interna del laborismo cuando la popularidad de Rudd atravesaba su peor momento desde las elecciones celebradas en septiembre de 2007.

KABUL (AP) _ El presidente afgano le dio cuatro meses a las compañías privadas de seguridad para que cesen sus operaciones en Afganistán, dijo el lunes su vocero, luego que el mandatario advirtió repetidamente que estas compañías menoscaban a las fuerzas de seguridad del gobierno al crear una estructura de seguridad paralela.

Un decreto del presidente Hamid Karzai sería emitido más tarde el lunes, detallando el proceso por el cual las compañías deben suspender sus operaciones, informó el vocero Waheed Omar a reporteros en Kabul.

Los contratistas realizan una gama de tareas que van desde proveer seguridad a caravanas de provisiones hasta resguardar a diplomáticos y empresarios.

El decreto inminente acelera el proceso que Karzai prometió poner en marcha en su discurso inaugural en noviembre, cuando dijo que quería que los contratistas de seguridad, tanto nacionales como internacionales dejen de operar en el país en un lapso de dos años.

"En cuatro meses, todas las compañías de seguridad privadas serán desmanteladas", dijo Omar, quien no quiso dar más detalles hasta la emisión del decreto.

El ministerio del Interior ha otorgado licencias a 52 empresas de seguridad, pero algunos contratos más viejos están siendo completados por firmas sin esos registros, según el ejército de Estados Unidos. Hay cerca de 26.000 contratistas privados de seguridad trabajando para el gobierno de Estados Unidos en Afganistán, 19.000 de ellos con el ejército, informaron funcionarios.

Como en Irak, el desempeño de los contratistas de seguridad en Afganistán -en especial aquellos que trabajan con el ejército- ha generado tensiones, con quejas de que son poco regulados y que operan fuera de las leyes locales.

Un vocero del ejército estadounidense, Joel Harper, dijo que apoya el objetivo de Karzai de eliminar a las compañías de seguridad privadas, pero que la transición requiere de un proceso deliberado que reconozca la escala y la magnitud del asunto".

El ejército estadounidense creó una comisión en junio para aumentar la regulación y la supervisión de sus contratistas.

WASHINGTON (AP) _ La captura del líder de Al-Qaeda, Osama bin Laden, continúa siendo el principal objetivo de las fuerzas armadas estadounidenses, dijo el domingo el general David Petraeus, comandante de las operaciones militares de Estados Unidos y la OTAN en Afganistán.

Bin Laden es una "figura emblemática" y arrestarlo sigue siendo una tarea importante, señaló al tiempo de afirmar que el liderazgo del Talibán se ha separado de una gran parte de los enfrentamientos.

En entrevista grabada en Kabul, la capital de Afganistán, para el programa televisivo "Meet the Press" de la NBC, Petraeus afirmó que bin Laden probablemente se encuentra escondido en alguna región montañosa remota de Pakistán.

Los jefes del Talibán envían ocasionalmente mensaje por teléfonos celulares, pero no participan en la guerra como antes, dijo.

Sobre la guerra en Afganistán, Petraeus dijo que los avances militares comenzaron apenas en el periodo marzo-mayo y tardará tiempo para que se consoliden.

Petraeus hizo las declaraciones mientras el apoyo de la población de Estados Unidos a la guerra en Afganistán, el cual ha descendido a la par de que aumentan las bajas estadounidenses en el conflicto que ya cumple nueve años. Las fuerzas estadounidenses registraron en julio su mayor número de soldados muertos en un mes con 66.

Petraeus, a quien se acredita la eficaz estrategia militar de la guerra en Irak, dijo que quitarle al Talibán el control de territorios en Afganistán y crear "pequeñas bolsas de progreso" ha sido un "proceso con altibajos" que espera se amplíe.

El objetivo de esa estrategia es mantener a raya Al-Qaeda y otros grupos extremistas mientras el gobierno afgano tiene la oportunidad de asumir el control y ganarse la confianza de la población local, expresó Petraeus, quien asumió en julio el mando de las operaciones militares de las fuerzas de Estados Unidos y de la OTAN en Afganistán.

Estamos aquí para que Afganistán no se convierta de nuevo en un refugio de extremistas transnacionales como era cuando Al-Qaeda planeó los ataques del 11 de septiembre en la región de Kandahar", afirmó.

Petraeus y otros oficiales militares han advertido sobre un próximo incremento de las bajas en combate conforme aumente el envío de fuerzas estadounidenses a la lucha.

En fecha reciente, el presidente Barak Obama autorizó el despliegue de 100.000 efectivos en Afganistán, el triple respecto del 2008.

BEIRUT, 16 AGO (DPA) - La invasión estadounidense a Irak logró el objetivo de derrocar el régimen de Saddam Hussein, pero la implosión del país en los años siguientes convirtió la región en un polvorín y dejó el terreno preparado para que los enemigos de Washington sigan extendiendo su influencia.

Siete años después del comienzo de la guerra, Estados Unidos prevé ahora reducir sus tropas de combate a partir de fin de mes. Irak, sin embargo, sigue atrapado en un infierno de violencia sectaria y terrorista.

Alguna vez considerado una potencia regional con la tercera reserva de petróleo más grande del mundo, Irak se encuentra estancado también por sus propias divisiones internas. Un buen ejemplo de ello es lo ocurrido tras las elecciones generales: cinco meses después de la votación, las facciones son aún incapaces de acordar un gobierno.

Entre los beneficiados por el caos se encuentra el vecino Irán, que encontró una vía para ocupar ese vacío y reforzar su influencia apoyando a los poderes opuestos al principal aliado de Estados Unidos en la zona, Israel. Entre ellos están Siria, la organización islamista palestina Hamas o el movimiento chiita libanés Hizbulá.

El desastre iraquí también exacerbó las tensiones entre sunitas y chiitas, un enfrentamiento que escapa a las fronteras del país, amenaza con desestabilizar todo la región del Golfo e incluso con reactivar la guerra civil en el Líbano.

"Irak colapsó como Estado soberano centralizado. Y su implosión alteró toda la geopolítica" de equilibrios de poder en Cercano Oriente, explica Paul Salem, director del Carnegie Middle East Center.

"Durante las últimas dos décadas, Irak funcionó como un tapón en el sistema de Cercano Oriente, haciendo contrapeso a Irán y manteniendo a Turquía con la mirada hacia Occidente", explica. Ahora, por el contrario, "Irak es epicentro de una nueva serie de tensiones en Arabia Saudí, Siria, Irán y Turquía".

Irán "se ha convertido en un actor predominante en el corazón de Cercano Oriente".

"Además, la implosión de Irak aumentó la preocupación de Turquía por las ambiciones kurdas, lo que a su vez llevó al país a reforzar sus relaciones con Siria e Irán".

La misma visión presenta el analista libanés Hilal Khashan: "Las políticas estadounidenses en Irak permitieron que Irán fuese expandiendo paulatinamente su influencia en toda la región y reforzando sus estrategias en la zona".

Otra fuente diplomática en Beirut fue más allá al considerar que la guerra incrementó "el poder y el alcance de los movimientos radicales y fundamentalistas en la región".

Como ejemplo, citó el nuevo protagonismo de Irán y sus aliados, la victoria de Hamas en las elecciones palestinas, la victoria militar de Hizbulá en la guerra de 2006 contra Israel, el retorno de Siria al escenario mundial y el giro de Turquía en su relación con Israel.

"El poder y las capacidades de esos movimientos crecerán incluso más y representarán una amenaza a la estabilidad de los regímenes árabes moderados".

Y esto, añadió, "será una amenaza mayor para la seguridad internacional".

Al menos a corto plazo, la reducción de las tropas de combate estadounidenses a 50.000 efectivos no ayudará a cambiar la situación.

Lo normal sería que la influencia de Irán se mantuviera, siempre dependiendo de lo que ocurra con las amenazas que enfrenta Teherán: un refuerzo de las sanciones económicas y la amenaza de un golpe militar por sus ambiciones nucleares.

TEHERAN, AGO 16 (REUTERS) - Irán avanzará con una gran expansión de su capacidad para enriquecer uranio, dijo el lunes su jefe en asuntos nucleares, pese a las sanciones internacionales que buscan forzarlo a restringir su programa atómico.

Los últimos comentarios de Ali Akbar Salehi, el jefe de la Organización Atómica de Irán, se dieron antes de la reanudación de las conversaciones en la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA por su sigla en inglés) acerca de un acuerdo de intercambio de combustible.

Un buen resultado en ese diálogo podría abrir el camino para ampliar las negociaciones con Irán en torno de su programa nuclear.

Pero funcionarios occidentales pusieron en duda el potencial de aquellas conversaciones ahora que la república islámica lanzó un enriquecimiento del 20 por ciento y que creció su almacenamiento de uranio enriquecido en bajos niveles (LEU).

Nuevas plantas podrían complicar aún más aquellas negociaciones.

Salehi dijo que Irán había identificado 10 sitios para los nuevos complejos y que comenzaría a trabajar en uno de ellos a partir de marzo.

"La búsqueda de la ubicación para construir 10 nuevas plantas de enriquecimiento de uranio en Irán ya terminó," indicó al canal estatal IRIB.

"La construcción de uno de estos sitios comenzará a fin de este año (iraní) o el comienzo del próximo," agregó. El año iraní termina el 20 de marzo.

Teherán dijo en febrero que había empezado a enriquecer uranio a un 20 por ciento. Según los analistas, esto le permitiría avanzar hacia un grado apto para fabricar armas dentro de algunos meses.

Irán afirmó que fue forzado a tomar esa decisión después del quiebre de un acuerdo con las potencias occidentales y la IAEA, según el cual hubiera enviado parte de su LEU al exterior a cambio de combustible para un reactor médico.

El país reveló la existencia de una segunda planta de enriquecimiento en octubre pasado, que se hallaba escondida dentro de una montaña en una base militar vigilada por las Guardias Revolucionarias, cerca de la ciudad sagrada de Qom, al sur de Teherán.

Salehi dijo a REUTERS en febrero que Irán comenzaría a construir dos nuevos sitios de enriquecimiento en marzo del 2011.

Desde entonces, ha sido castigado con sanciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y con duras medidas de Estados Unidos, la Unión Europea y otros países que temen que su programa nuclear tenga el objetivo de fabricar una bomba.

JERUSALÉN, 16 AGO (EFE).- Israel rechazará cualquier garantía que el Cuarteto de Madrid dé a los palestinos con vistas al inicio de negociaciones directas de paz, entre ellas la de que las fronteras de 1967 son la base de cualquier acuerdo final.

Así lo decidió el minigabinete de seguridad del Gobierno del primer ministro, Benjamín Netanyahu, en una reunión anoche en Jerusalén, informa el diario Haaretz en su edición de hoy.

Convocada ante el esperado anuncio por parte de Washington de que Israel y la ANP reanudarán las negociaciones de paz de forma directa, los siete ministros de ese foro reducido del Gobierno israelí analizaron la situación del proceso de paz y resolvieron rechazar cualquier garantía internacional a los palestinos.

"El anuncio del Cuarteto puede servir a los palestinos para camuflar una serie de pre-condiciones y eso es inaceptable", dice hoy una alta fuente gubernamental israelí citada por el diario.

El Gobierno de Netanyahu, que insiste desde hace meses en negociaciones directas sin condiciones, decidió que no se guiará por el anuncio y que sólo se verá comprometido por el que hará Estados Unidos dentro de unos días.

Desde hace unos meses israelíes y palestinos celebran negociaciones indirectas a través del mediador estadounidense George Mitchell, que en su última visita a la región, la semana pasada, presionó al presidente palestino, Mahmud Abbas, para que acepte un diálogo directo.

La postura oficial palestina consistía hasta hace un mes en que Israel debía cesar de forma absoluta la construcción en los asentamientos y Jerusalén Este, y que cualquier proceso deberá ser serio y con vistas a la creación de un Estado en las fronteras de 1967.

En respuesta a las presiones internacionales, en particular después de que la Liga Árabe diera el mes pasado su apoyo a las negociaciones directas, Abbas exigió a Mitchell una declaración del Cuarteto -integrado por EEUU, UE, ONU y Rusia- y se espera que éste las anuncie de forma inminente, quizás hoy mismo.

Fuentes estadounidenses dijeron ayer al diario Haaretz que el Cuarteto llamará al establecimiento de un Estado palestino en las fronteras de 1967 y en el plazo de un año a dos.

A ese anuncio seguirá otro de la Administración de Barack Obama con los marcos establecidos para las negociaciones.

Medios locales barajan que, además de ese anuncio, Washington pretende el relanzamiento oficial de las negociaciones directas en una modesta ceremonia en El Cairo a la que asistirá la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

HANOI, 16 AGO (DPA) - Vietnam y Estados Unidos celebrarán sus primeras conversaciones sobre defensa a nivel de viceministros, anunciaron hoy medios estatales en Hanoi.

Las reuniones están prevista para el martes en Hanoi y forman parte de un acuerdo alcanzado por los ministros de Defensa de los dos países el año pasado, informó "Vietnam News".

Las conversaciones suceden a las actividades llevadas a cabo por las fuerzas navales de ambos países y que incluyeron la visita de un destructor estadounidense al puerto de Danang, el entrenamiento conjunto de búsqueda y rescate y una visita de altos funcionarios vietnamitas al portaviones estadounidense "USS George Washington" en el Mar de la China Meridional.

Durante el fin de semana, el viceministro de Defensa de Vietnam, Nguyen Chi Vinh, rechazó los comentarios de medios extranjeros que sugirieron que las maniobras conjuntas forman parte de un movimiento de Vietnam hacia un alineamiento mayor con Estados Unidos.

En una entrevista con el diario del Ejército "Quan Doi Nhan Dan", Vinh dijo que cualquier información de prensa que llame a las actividades navales "maniobras conjuntas" está equivocada. Añadió que Vietnam mantiene relaciones estrechas en materia de defensa con muchos países, entre ellos China, India y Rusia.

Los recientes acercamientos con Estados Unidos fueron interpretados por muchos como un intento de contrarrestar los reclamos territoriales de China en el Mar de la China Meridional.

Vietnam, China y otras cuatro naciones se disputan la soberanía sobre las islas Spratly y Paracel y sus aguas, que se cree son ricas en recursos minerales. El año pasado, China embargó cientos de embarcaciones pesqueras vietnamitas en las aguas disputadas.

En una visita a Hanoi en julio para la cumbre de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático, la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, sugirió un mecanismo multilateral para resolver las disputas territoriales en el Mar de la China Meridional. China, que prefiere negociar las disputas bilateralmente, criticó la propuesta.

TOKIO, 16 AGO (NOTIMEX).- La lenta recuperación de la economía japonesa a causa de la reducción del gasto de consumidores y empresas permitió a China desplazar a Japón como la segunda economía más grande del mundo después de Estados Unidos, admitió hoy el gobierno japonés.

La Oficina del Gabinete japonés reconoció que el Producto Interno Bruto (PIB) de China fue superior al de Japón en el segundo trimestre (abril-junio), al llegar a 1.33 billones de dólares contra 1.28 billones, respectivamente.

No obstante, en el conjunto de los seis primeros meses del año, el PIB de Japón fue de 2.57 billones de dólares, contra 2.53 de China en el mismo periodo.

En términos interanuales, el PIB de Japón aumentó sólo 0.4 por ciento en el segundo trimestre, un retroceso respecto al 4.4 por ciento del trimestre anterior y significativamente por debajo del pronóstico de 2.3 por ciento, según una encuesta de la agencia informativa Kyodo.

La economía, medida por el PIB, creció por tercer trimestre consecutivo gracias a las exportaciones, después de una expansión revisada hacia abajo de 4.4 por ciento en el periodo enero-marzo y un crecimiento de 4.1 por ciento en el trimestre octubre-diciembre de 2009.

La cifra más reciente equivale a una expansión de 0.1 por ciento de trimestre a trimestre, también menor que el pronóstico de crecimiento del mercado de 0.6 por ciento encontrado en la encuesta de Kyodo.

Según analistas, la economía china será posiblemente más grande que la japonesa para la totalidad de 2010 debido a la gran diferencia en las tasas de crecimiento, pues la economía de China crece casi 10 por ciento cada año, mientras la de Japón lo hace a un ritmo de 3.0 por ciento.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **WASHINGTON.** El secretario de Defensa de EE.UU., Robert Gates, confirmó que renunciará al cargo el próximo año. En una entrevista publicada por la revista "Política Exterior", Gates dijo "que en el 2011 se sabrá si la estrategia que la Administración está aplicando funciona en Afganistán, y podría ser una lógica oportunidad para retirarse". Mencionó que si no hay signos concretos de progreso con el reciente aumento de tropas estadounidenses en Afganistán, entonces recomendará un cambio en el curso de la estrategia de Obama para Afganistán al finalizar el año. Gates, el secretario de Defensa número 22 de EE.UU., añadió además, que si permanece hasta enero del 2011, habrá ocupado el cargo por más tiempo que todos sus predecesores; excepto Robert McNamara, Donald Rumsfeld, Cap Weinberger y Charles Wilson. (XIN/16)

- **RÍO DE JANEIRO.** La disputa por la Presidencia de Brasil ingresará en su etapa decisiva, con el inicio de la difusión de la propaganda de los candidatos a la sucesión de Luiz Inacio Lula da Silva, en elecciones en las que la representante oficialista, Dilma Rousseff, se perfila como gran favorita. Pese a que jamás ha disputado un puesto electivo, Rousseff, quien desde 2003 se desempeñó sucesivamente como ministra de Minas y Energía y del Gabinete Civil de la Presidencia, ha sacado amplio provecho del respaldo que recibió de Lula, y se convirtió en "heredera" de la popularidad del actual mandatario, cuyo índice de aprobación llega actualmente al 77 por ciento. El respetado analista político Clóvis Rossi, del diario "Folha de Sao Paulo", da como seguro el triunfo de Rousseff y considera como probable que la ex ministra logre recibir la mayoría absoluta de los votos válidos en la primera ronda de los comicios, el 3 de octubre, para convertirse así en la primera mujer presidenta de Brasil. (DPA/16)

- **LA PAZ.** Con la inclusión del indígena Valentín Zuna, comenzó a funcionar el Tribunal Supremo Electoral de Bolivia, convertido en cuarto poder con la Constitución de corte socialista e indigenista en la prometida refundación de Bolivia hecha por el presidente Evo Morales. El Órgano Electoral Boliviano sólo tiene nominados a cuatro de sus siete miembros titulares, restando que los próximos días la Asamblea Legislativa Plurinacional nombre a tres titulares y seis magistrados suplentes. El vicepresidente boliviano, Álvaro García Linera, precisó

que a mediados del próximo año se realizarían las elecciones para autoridades del Tribunal Constitucional, Tribunal Agroambiental y Consejo de la Magistratura, tal como establece el artículo 2 de la Ley de necesidad de transición a los nueve entes del Órgano Judicial y el Ministerio Público de Bolivia. (DPA/16)

- **SEÚL.** Corea del Sur y EE.UU. iniciaron una nueva serie de maniobras conjuntas con la participación de 50.000 soldados surcoreanos y 30.000 estadounidenses, pese a las amenazas de represalias de Corea del Norte, anunció a la agencia el Ministerio de Defensa surcoreano. En un mensaje publicado en una Página de Internet militar estadounidense, el general Walter Sharp, comandante de los 28.500 soldados acantonados en Corea del Sur, calificó esas maniobras de "uno de los mayores ejercicios comunes de simulacro nunca antes efectuados en el mundo". (AFP/16)

- **MADRID.** El Gobierno español amplió a partir de este lunes por otros seis meses la ayuda a los desempleados que ya no tienen derecho a cobrar subsidio, con el objetivo de mitigar las consecuencias de la crisis económica para quienes se encuentran sin trabajo. Se prevé que el Consejo de Ministros extraordinario del próximo viernes apruebe con carácter retroactivo, en su primera sesión tras las vacaciones de verano, la que sería una segunda prórroga del subsidio por un monto de 426 euros (547 dólares) en el marco del Programa Temporal de Protección por Desempleo e Inserción, dirigido a desempleados sin ingresos. Según los datos del Gobierno, más de medio millón de personas se vieron beneficiadas de la medida en sus dos primeras fases de aplicación hasta julio. (DPA/16)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
